



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

13 de octubre de 2022

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

INFORMACIÓN CONGRESO

Este año la Presea “Constitución de 1814” será para la Universidad Michoacana

Por su aportación al desarrollo de la entidad y la formación de profesionistas, los integrantes del Congreso local acordaron entregar el próximo 22 de octubre la Presea “Constitución de 1814” a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Durante la sesión ordinaria, el diputado del Partido del Trabajo (PT), J. Reyes Galindo comentó que la Universidad Michoacana es la institución pública más importante de Michoacán, por ser heredera del humanismo de Vasco de Quiroga y por que genera identidad en la mayoría de los michoacanos, tanto en valores como en principios. La sesión para la entrega de la presea se realizará en el municipio de Apatzingán y cabe señalar que esta distinción fue aprobada en el Pleno desde el 28 de diciembre de 2019.

Buscan garantizar presupuesto suficiente para la UMSNH

La Comisión de Puntos Constitucionales dio el lugar a la discusión de dos iniciativas de ley para reformar la Constitución y garantizar que sea suficiente el presupuesto que se asigna a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Una de las iniciativas fue presentada por el priísta Jesús Hernández para que el presupuesto de la Casa de Hidalgo sea del cinco por ciento del presupuesto estatal y la otra la propuso su correligionaria Adriana Hernández, solo que el porcentaje es del seis por ciento. El porcentaje del seis por ciento también fue propuesto en la pasada legislatura por el entonces diputado Alfredo Ramírez Bedolla, pero como cientos más de iniciativas de ley no prosperó y ahora retomaron la iniciativa los priístas.

Aprueba congreso propuesta contra la discriminación sexual

La propuesta que busca reformar el artículo para que las personas no sean discriminadas por su orientación sexual e identidad de género, ya fue aprobada por el Congreso local con 17 votos a favor. Dicha propuesta se envió a la cámara de diputados a nivel federal, que en concreto busca modificar el quinto párrafo del artículo primero de la Constitución Política del país que habla en general sobre discriminación.

Comisión Inspectora del Congreso analizará caso Penjamillo

La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, analizará el caso Penjamillo, esto frente al oficio que le fuera turnado por la Síndica y cuatro regidoras, quienes huyeron del municipio el pasado 20 de septiembre, víctimas de amenazas y golpes por parte de un comando de sujetos armados y embozados, que irrumpieron en el municipio de dos de ellas para golpearlas y amenazarlas presuntamente por órdenes Xóchitl Kareli del Río Carranza, presidenta municipal. Las integrantes del Cabildo –quienes representan la mayoría del Cuerpo Edilicio- habían venido denunciando una serie de irregularidades financieras en el ayuntamiento, por lo que dieron parte a la Comisión Inspectora de tal situación.

Secretaría de comunicaciones entregó información incompleta sobre distribuidor de salida Salamanca

El gobierno estatal, no ha entregado información completa sobre el avance del distribuidor vial en Salida Salamanca ni tampoco si hubo adjudicación directa o la empresa que participa



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión.

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

en la obra. Así lo denunció la diputada del PRD y presidenta de la Comisión Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda en el Congreso, Guadalupe Díaz Chagolla. Díaz Chagolla expuso en entrevista que la semana pasada el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José Zavala Nolasco, envió a los integrantes de la comisión una parte de la información solicitada desde hace un mes sobre el status de la obra del distribuidor vial de salida a Salamanca.

Congreso local pausa iniciativa para regular corte de pelo en escuelas

Como parte del respeto a la identidad de los menores de edad, la iniciativa ciudadana que presentó Luz María Espinoza Vargas, a nombre del menor Ever Zalapa Espinoza para que se elimine el corte de cabello específico en los estudiantes, particularmente en el nivel básico de Michoacán, sigue sin pasar al pleno del Congreso para su aprobación. La propuesta no ha sido tomada en cuenta por los legisladores y sigue atorada en comisiones, pese a que Zalapa Espinoza, de 10 años, argumenta que desde hace tiempo en México y en otras partes del mundo, las normas escolares piden que los niños usen el cabello corto y las niñas largo.

Pide diputada del PES intervención urgente de Gobierno del estado para Penjamillo

La diputada del Partido Encuentro Solidario de Michoacán (PESM), Luz María García García, pidió la inmediata intervención del Gobierno del estado para atender el tema de inseguridad por el que atraviesa el municipio de Penjamillo. Ante las denuncias realizadas por cuatro regidoras y la síndico sobre que sufrieron amenazas y en algunos casos agresiones directas, de las cuales acusan a Xóchitl Kareli del Río Carranza, alcaldesa de mencionada demarcación, la legisladora consideró que son acciones cometidas por grupos fácticos y no por la edil. “Directamente es el crimen organizado a lo que ellas refieren, ellas no dan nombres, no te señalan un cierto nombre, tienen miedo y esta parte le toca definitivamente al Gobierno del estado que lo atienda de manera inmediata”, manifestó la diputada local.

Esperan se agoten causales para declarar falta de poderes en Penjamillo

El Congreso del Estado tendrá que esperar a que se agoten las causales para una eventual declaratoria de desaparición de poderes en el municipio de Penjamillo, las cuales todavía no se colman, afirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Jesús Hernández. El diputado del Partido Revolucionario Institucional dijo tener conocimiento de la situación de ingobernabilidad, inseguridad y crisis política que se vive en ese municipio de El Bajío michoacano, tanto por los medios de comunicación como por un escrito que les hicieron llegar la síndica y cuatro regidoras solicitando su intervención a todos y cada uno de los 40 diputados. Esa comunicación, en la que las representantes populares hacen relatoría de los hechos, que las obligaron a salir huyendo de su municipio, la recibieron el pasado 7 de octubre y, en un primer momento, se pusieron en contacto con la dirigencia estatal del Partido Encuentro Solidario y su representante en el Congreso, Luz María García, para darle seguimiento al conflicto y tomar las providencias necesarias, indicó.

PES, decidirá si hay desaparición de poderes en Penjamillo: Ernesto Núñez

Luego del anuncio por parte del PES sobre la posibilidad de una desaparición de poderes en el municipio de Penjamillo, el coordinador de diputados del Partido Verde, Ernesto Núñez Aguilar, señaló que dicho comité será quien tome la decisión por ser gobierno de mantener o no los poderes. “Lo que platicamos ayer es que él PES debe de tener un acercamiento



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

con sus regidores y el secretario de gobierno para ver si llegan a un acuerdo”, dijo. Núñez Aguilar, recomendó que el Cabildo debería de hacer el mismo ejercicio que se hizo en el municipio de Aguililla, donde se llegó a un acuerdo entre los regidores y la alcaldesa para evitar quitar los poderes en dicha localidad.

PAN, PT y PRI a favor del retiro de obligatoriedad de cubrebocas en Michoacán

La diputada Vicecoordinadora de la Bancada del PAN en el Congreso del Estado, Ivonne Pantoja Abascal, el diputado Coordinador de la Bancada del PT en el Congreso del Estado, Reyes Galindo Pedraza, y la diputada del PRI presidenta del Comité de Comunicación Social del Congreso del Estado, Daniela de los Santos Torres, concordaron que es necesario el retiro del uso obligatorio del cubrebocas en Michoacán. Esto, toda vez que el Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, ha exhortado al Poder Legislativo eliminar la obligatoriedad del uso de este dispositivo sanitario en la entidad.

#Michoacán Diputados Son Quienes Deben Derogar Uso De Cubrebocas: SSM

El secretario de salud del estado, Elías Ibarra Torres, mencionó que aunque la Federación ha lanzado nuevos lineamientos para la convivencia sin el uso del cubrebocas, aún no se tiene fecha exacta para dejar de usarlo, aunque recomienda que sólo lo utilicen personas vulnerables que no tienen todas las vacunas, pues ya es una baja de incidencias bastante considerable del virus. “Sin duda alguna que se sigue recomendando a la población vulnerable que no tiene alguna vacuna, sea voluntario a seguir usándolo, pero no es obligatorio en estos nuevos lineamientos que público el gobierno federal”, mencionó Ibarra Torres.

Sin concluir, entrega-recepción en la Jucopo: Hernández Peña

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, Jesús Hernández Peña, aún no recibe los asuntos que atendieron los dos presidentes que le precedieron por lo que desconoce el estado real en que se encuentran. A casi un mes del relevo de Fidel Calderón de la presidencia de la Jucopo, no ha concluido el proceso de entrega recepción a la panista Lariza Pérez, quien solo duró en el cargo 14 días, pero quien deberá trasladarle la documentación de los asuntos que recibió y los acumulados en su frustrado periodo.

En Congreso persiste un déficit de 29 millones, sostiene Manríquez

En el Congreso del Estado persiste un déficit de 29 millones de pesos, asegura el coordinador parlamentario del PRD, Víctor Manríquez González quien adelanta que este jueves, se mandó llamar a reunión en la Junta de Coordinación Política, a su expresidente, Fidel Calderón Torreblanca para aclarar cuentas. Sobre los dichos de Calderón acerca de que en el Congreso existe un superávit, el perredista recalcó que deberá aclarar dicha información, pues las finanzas del Congreso no han tenido orden, y existe un déficit financiero.

Calderón al banquillo, deberá aclarar cuentas este jueves ante JUCOPO

La Junta de Coordinación Política del Congreso (JUCOPO), citó a su expresidente, Fidel Calderón Torreblanca para que aclare cuentas mañana jueves, esto frente a los señalamientos por presuntas irregularidades financieras durante su gestión, los cuales, ha buscado contrarrestar vía boletines en los que incluso asegura que en la Cámara ha habido ahorros y existe un superávit. Ayer Fidel Calderón se reunió con los integrantes de la Junta



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión.

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

de Coordinación Política para el proceso de entrega-recepción luego de su salida de la presidencia de ésta, encuentro del que emanó un boletín del morenista asegurando que “Se mostró evidencia a Jucopo de superávit en finanzas del Congreso”.

Afirma Marco Polo Aguirre que la dirigencia priísta, persigue a quien no comulga con sus ideales

No se me puede perseguir, por no comulgar con la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), encabezada por Alejandro Moreno Cárdenas, afirmó el legislador Marco Polo Aguirre Chávez, al lamentar que, se le intente coartar sus ideas y libertad de expresión. El diputado priísta, aseveró que, es una realidad que, la dirigencia estatal del tricolor a cargo del edil depuesto por Tepalcatepec, Guillermo Valencia Reyes, pretenda destituirlo de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública que encabeza en la 75 Legislatura.

En 3 años Congreso de Michoacán no ha transparentado recursos: CPC

En entrevista con César Arturo Sereno Marín, integrante del Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA), indicó que en tres años el Congreso del Estado de Michoacán no ha transparentado contratos de arrendamientos, adquisiciones, obra pública o de bienes. "Mi pregunta sería, ¿el Congreso como está comprando? porque no está transparentando nada, pero eso sí, tienen el 100 por ciento de transparencia por el Instituto Mexicano de Auditores Internos", sentenció Sereno Marín. En ese contexto, el miembro del CPC atribuyó la nula transparencia del recurso del Congreso Local a un tema de metodología.

Boletines:

Presenta Lupita Díaz iniciativa de nueva Ley de Adquisiciones

Propone Ivonne Pantoja sancionar penalmente el delito de desplazamiento forzado

Con reformas puntuales, fortalece 75 Legislatura a pequeños productores de Michoacán

Promueve 75 legislatura que ninguna persona sea discriminada por su orientación sexual o identidad de género

Necesario fortalecer el combate al sobrepeso infantil: 75 Legislatura

A la UMSNH, Presea “Constitución de 1814”, determina la 75 Legislatura

Que sea Michoacán epicentro de la prevención de desastres por sismos

A propuesta de Mónica Valdez, Congreso local planteará al Federal reconocimiento pleno de identidad de género

A propuesta de Gloria Tapia, Congreso exhorta a que se firme acuerdo para alertar sobre sismos



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

Michoacán, líder nacional en ciber acoso

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

**Con 'Michoacán sin carestía', Bedolla hace valer premisa de "primero los pobres":
Seyra Alemán**

**Reconoce GPPT legado histórico de la UMSNH y avala presea "Constitución de 1814"
para la universidad**

**Hay que seguir empujando por una instrumentación efectiva de la Agenda 2030:
Víctor Manríquez**

**Enfrentan personas indígenas con discapacidad, discriminación multidimensional:
Víctor Zurita**

Fanny Arreola resuelve gestiones en comunidades de Apatzingán

Consultas veterinarias gratuitas, en la Casa de Atención de JC Barragán

INFORMACIÓN POLÍTICA

Se aumentan sueldo a 157 mil pesos magistrados electorales de Michoacán

Magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) se aprobaron un aumento de cinco por ciento al sueldo para 2023, por lo que, quien ocupe la presidencia ganará 157 mil 128.762 pesos al mes de sueldo bruto, y 149 mil 218.083 pesos para las demás magistraturas. En sueldo neto, la magistratura presidencial que actualmente ocupa Alma Rosa Bahena Villalobos ganará 101 mil 658.48 pesos de sueldo neto, mientras que el resto de las magistraturas tendrán un salario de 96 mil 917.71 pesos netos. El aumento fue acordado en el Presupuesto de Egresos 2023 del TEEM, aprobado de manera interna por los magistrados

Pide Consejo Indígena respeto a la autonomía de los pueblos originarios

Este miércoles, el Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) solicitó a las autoridades el respeto a la autonomía de los pueblos originarios. Por medio de un pliego petitorio, la organización pide a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el respeto a la autonomía indígena, mientras que al gobierno de Michoacán, seguridad y reconocimiento de las rondas comunitarias. Por su parte, al congreso local le solicita que consulte con los pueblos originarios sobre las iniciativas que afectan a estas comunidades. Finalmente, exhortó al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para que respete el proceso de autonomía de Sicuicho y que comience con los trabajos de consulta para ello.

Aún sin definir, llegada de Carlos Herrera a Movimiento Ciudadano

Todavía no hay conversación entre las dirigencias nacional y estatal de Movimiento Ciudadano (MC) en torno a la posible llegada de Carlos Herrera Tello al partido. Al respecto el coordinador del partido naranja en Michoacán, Antonio Carreño Sosa, mencionó que ya se puso en contacto el coordinador de Acuerdos Nacional para mantener una conversación y definir la situación, ante la negativa del instituto político de someterse a imposiciones. Si



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

bien, Carreño Sosa no descartó la suma de nuevos perfiles, dijo que deberán hacerlo con trabajo que los respalde.

Sin Colores Partidistas Se Ocupa Ayuda Para Damnificados Del Sismo: Alcaldesa De Coalcomán

La presidenta municipal de Coalcomán, María Esquivel Colín, hizo un enérgico llamado a las autoridades estatales y federales, para hacer un frente común en favor de los pobladores afectados por el pasado sismo del 19 de septiembre. La alcaldesa michoacana destacó que es momento de dejar fuera los colores partidistas para trabajar coordinados y atender la necesidad urgente para la reconstrucción de las viviendas. “Es momento de dejar fuera diferencias políticas, de colores y de partidos, porque Coalcomán y los otros municipios nos necesitan”. Destacó la alcaldesa durante su discurso realizado este martes en su demarcación.

Colados y sin ideología, que se vayan de nuestro partido de una vez: PRI

El dirigente estatal del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia, señaló que la coalición con PAN y PRD en Michoacán fue apresurada, y permitió que se colaran perfiles con debilidad ideológica, que al llegar al cargo con facilidad abandonan el partido, y conminó a quienes titubean, a retirarse del partido. “Si hay otros que andan por ahí titubeando, ya se están tardando es momento de que lo hagan público. Los que se quieran ir que se vayan, aquí hay muchos que quieren volver; tenemos tan buenos elementos que fueron desplazados por darle el espacio a algunos con debilidad ideológica, que hasta nos conviene que se vayan”, lanzó.

Giulianna Bugarini llama a continuar respaldando a las comunidades indígenas de Michoacán

En el marco de la conmemoración del Día de la Resistencia Indígena, Giulianna Bugarini Torres llama a las autoridades a seguir respaldando la lucha de las comunidades indígenas de Michoacán. “Las comunidades indígenas de Michoacán están de pie, su lucha es nuestra lucha y hoy en Alfredo Ramírez Bedolla tienen un gran aliado, 24 comunidades indígenas ya reciben su presupuesto de manera directa lo que les da autonomía sobre sus recursos”, indicó en un comunicado.

Por medio de constructoras, Silvano Aureoles logró 180 millones de pesos en obras con delegado perredista de CDMX

A través de sus empresas constructoras, el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, logró contratos por 180 millones de pesos bajo la Administración de Víctor Hugo Romo como delegado de la alcaldía Miguel Hidalgo. Así lo denunció la senadora panista y exjefa delegacional Xóchitl Gálvez, al referirse a la denuncia que interpondrá contra quienes resulten responsables por presuntos delitos que se relatan en el libro “El rey del cash”, donde se narran millonarias transacciones por fuera de la ley, a favor del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Suspende arzobispado al “Padre Pistolas” de toda celebración religiosa

El Arzobispo de Morelia, Monseñor Carlos Garfias Merlos ha enviado una circular a párrocos y sacerdotes, para notificarles que el sacerdote Jesús Alfredo Gallegos Lara ha sido suspendido y está impedido de encabezar toda celebración eucarística. No expone los motivos de sanción de quien es conocido como el "Padre Pistolas", pero se informa que ha



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

sido amonestado ya varias veces, por lo que a través de la misiva conmina a los hermanos sacerdotes a que dejen de invitarle a encabezar celebración religiosa alguna.

Continúan taxistas en oposición a la competencia

A más de 3 años de que llegará a Morelia, la plataforma Uber, taxistas michoacanos, continúan oponiéndose a la competencia y califican desleal el servicio y exigen a las autoridades que los trabajadores de las apps, sean castigados al igual que un delincuente. Fue la mañana de este miércoles, que los taxistas michoacanos, se manifestaron en las instalaciones de la Comisión Coordinadora del Transporte (COCOTRA), para demandar atención inmediata de las autoridades. Arturo Méndez Calderón, secretario del bloque transportista, explicó que, la intención primordial, es que el gobierno del Estado, impida la operación de las plataformas, que brindan un servicio de transporte, además de exigir programas o recursos económicos para que puedan los taxistas renovar sus unidades.

Ya trabaja Movimiento Ciudadano para perfilar a sus mejores candidatos en 2024

Concentrarse en gobernar y dejar de lado las campañas, poniendo primero los intereses de la sociedad y luego los personales. Ese es el compromiso de Movimiento Ciudadano, cuyos candidatos serán de ese perfil. El partido naranja ya trabaja en ello y dentro de su política va primero poner el bienestar de todos, y no los intereses personales. En rueda de prensa ofrecida este miércoles en la sede partidista, informó que ya dará inicio con la iniciativa "el Movimiento Escucha", que son parlamentos abiertos en que alcaldes y regidores emanados del partido naranja se reunirán con la gente para escucharla. Las políticas públicas se construirán con la opinión y propuestas de la ciudadanía, dijo.

Diseña Morena Michoacán reglamento para sus diputados

La dirigencia estatal de Morena elaborará un reglamento que tendrían que acatar sus diputados en el Congreso de Michoacán, para empujar en conjunto la agenda legislativa y para garantizar que los conflictos internos no se hagan públicos. El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, dijo que el reglamento tiene la finalidad de contribuir al adecuado desempeño de las funciones legislativas de los miembros de si bancada en el Poder Legislativo, principalmente en lo que ve al manejo de crisis internas.

Ninguno de nuestros 10 alcaldes reporta acoso criminal: PVEM

La dirigencia del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán aseguró que ninguna de las autoridades municipales emanadas de este instituto político ha reportado hostigamiento de la delincuencia. En entrevista con Quadratín, el dirigente estatal del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar, mencionó que el único municipio donde han tenido dificultades por conflictos internos es Aguililla, por lo que la presidenta municipal ya presentó las denuncias correspondientes. Apenas el pasado lunes, el diputado federal Francisco Huacus Esquivel, del PRD, denunció que hay hostigamiento del crimen organizado a autoridades municipales en Michoacán, donde privan amenazas, cobro de cuotas e imposición de directores de seguridad.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

Cesmich promoverá propuestas de liderazgos y políticas públicas eficaces: Eduardo Orihuela

En el Consejo Económico y Social de Michoacán (Cesmich), presidido por Eduardo Orihuela Estefan, se dijeron “listos y comprometidos” con el trabajo para “promover las grandes ideas” de los 50 líderes titulares que conforman el órgano autónomo que ayudarán a lograr el progreso de los michoacanos. Los integrantes del Cesmich asistieron a la primera sesión ordinaria convocada por el presidente Eduardo Orihuela, en la cual se presentó y aprobó por unanimidad el reglamento interno y se prospectaron ideas para mejorar las condiciones de desarrollo en Michoacán.

Entrega Gobierno de Michoacán el Premio Estatal de las Artes Eréndira

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla entregó a José Luis Rodríguez Ávalos, Enrique Ortega Espino y José Guadalupe Hernández Cano el Premio Estatal de las Artes Eréndira, en las categorías de Literatura, Artes Visuales y Artes Tradicionales, respectivamente. El gobernador felicitó a los galardonados por su trayectoria artística y destacó que el fomento a la cultura y a las artes seguirán siendo temas prioritarios para el gobierno que encabeza, ya que “el estado se distingue por una personalidad histórica y cultural, por ser cuna de grandes talentos, de pueblos originarios y fruto de la actividad artesanal, cuya labor nos enorgullece y distingue ante el mundo”.

Uso de cubrebocas en aeropuertos y aerolíneas ya no será obligatorio

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) dio a conocer que ante los cambios establecidos por la Secretaría de Salud (Ssa), el uso de cubrebocas en aeropuertos y abordaje de un avión, no será obligatorio. «Sin embargo, los concesionarios y permisionarios del transporte aéreo de servicio al público y aeroportuarios, para los casos en que se detecte en alguna persona o grupo de personas con algún síntoma relacionado con el SARS-CoV-2 (COVID-19) o síntomas de enfermedades respiratorias, deberán recomendar el uso», informó la AFAC en una circular enviada a los diversos concesionarios del sector.

Se desconoce si amenazas contra integrantes de cabildo de Penjamillo son del crimen organizado: Torres Piña.

El secretario de gobierno, Carlos Torres Piña, informó que si recibió a integrantes del cabildo de Penjamillo que denunciaron amenazas en su municipio. Destacó que tras la reunión se les pidió hacer la denuncia correspondiente ante la Fiscalía General del Estado (FGE) para que se emitirán las medidas cautelares, sin embargo el oficio se giró a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y se tuvo que hacer uno nuevo para la Guardia Civil.

Inauguran estancia NIDOS en el centro penitenciario “David Franco Rodríguez”.

Con el objetivo de contribuir a mejorar la calidad de vida de hijas e hijos de mujeres privadas de la libertad, a través de los ejes formativo, educativo y afectivo, la presidenta honoraria del Sistema DIF, Grisel Tello Pimentel, y el coordinador del Sistema Penitenciario, Ignacio Mendoza Jiménez, inauguraron la estancia infantil del programa Núcleos Infantiles para el Desarrollo Social (NIDOS) al interior del centro penitenciario “David Franco Rodríguez”. Esta estancia, cuyo evento de inauguración contó con la presencia de la directora general de la tercera visitaduría de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Hilda Téllez Lino, está habilitada para potenciar el desarrollo integral de las y los infantes que viven con sus mamás en el interior del centro y dotarlos con las herramientas para que adquieran



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión.

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

habilidades, hábitos y valores que contribuirán a desarrollar su autonomía, creatividad y socialización.

Bedolla aperturó otro carril superior en distribuidor vial en salida a Mil Cumbres

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, inauguró otro carril del distribuidor vial en salida a Mil Cumbres, para abrir el flujo vehicular en ambos sentidos del centro a Tres Marias. A decir José Zavala Nolasco, Secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, dijo que por fin «se ve la luz al final del túnel», ya que con entrega el paso superior hay dos carriles de ida y vuelta del centro de Morelia a Tres Marias y en un mes más se concluye la parte inferior del libramiento para tener circulación continua, haciendo falta únicamente las vueltas hacia Camelinas y mercado de Abastos.

Taxistas toman Cocotra en Morelia; piden regulación de Uber y demás apps

La Comisión Coordinadora del Transporte Público de Michoacán (Cocotra) es sede de una manifestación por parte de taxistas públicos debido a la falta de atención del gobierno en la resolución de conflictos de transporte, según indicaron en un comunicado. De acuerdo con Arturo Méndez Calderón, secretario general del Bloque Transportista de Morelia y el Estado, las constantes problemáticas en cuanto al transporte público de la ciudad generan graves afectaciones económicas para los conductores.

Entregan DIF y SSM apoyos a 467 personas con discapacidad

El Sistema DIF Estatal y la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) entregaron 467 aparatos a personas con algún tipo de discapacidad, en aras de reinsertarlos a la vida social y laboral, y permitirles una mayor movilidad a los pacientes y sus familias. Se trató de lentes, andaderas, bastones, muletas, sillas de ruedas y de baño las entregadas a través de la Beneficencia Pública, apoyos que permiten mejorar la salud y calidad de vida de los michoacanos, en coordinación con los ayuntamientos y Federación.

Instalarán hasta 70 refugios por temporada invernal en Michoacán

De cara a la temporada invernal, la Coordinación de Protección Civil informó que habrá entre 60 y 70 refugios para las personas que así lo necesiten, todos los que ya se están georeferenciando en el mapa digital de México, del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática. Ante el pronóstico de hasta 55 frentes fríos, los ayuntamientos y el Estado establecieron un programa para atender a la población, ya que podría haber temperaturas extremas y bajo cero en las zonas más altas del Estado, centro y oriente, dijo el coordinador de Protección Civil, Jorge Romero Alvarado.

SCOP sin certeza de cuándo entregará distribuidor vial en Salida a Salamanca

La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) aún no tiene certeza de cuando se entregará la obra del distribuidor vial en Salida a Salamanca, aunque informaron que el permiso por Hacienda es hasta junio del 2023. “Mientras no tenga yo la certeza de como iniciar los trabajos, en cuanto a la parte jurídica, no puedo dar fecha”, declaró el titular de SCOP, José Zavala Nolasco, en rueda de prensa. Debido a los diversos problemas legales que surgieron con la empresa a cargo de la construcción, la obra fue interrumpida en julio de este año.

Entrega Bedolla maquinaria para obra pública en región Ciénega y Bajío



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla entregó 12 máquinas a igual número de municipios de la región Ciénega de Chapala y Bajío cuya inversión representó 54.7 millones de pesos entre el estado y las demarcaciones beneficiadas. Venustiano Carranza, Sahuayo, Vista Hermosa, Jacona, Marcos Castellanos, Numarán, Pajacuarán, Tangamandapio, Villamar, Yurécuaro, Zamora y Tocuambo, fueron los municipios que recibieron equipos para ejecutar o rehabilitar infraestructura pública.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Suspendidos 2 antros en Morelia por exceso de ruido y horario inadecuado

Por irregularidades en la operación, dos antros fueron suspendidos en Morelia en el curso del segundo fin de semana de octubre, refirió Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. Indicó que los casos se detectaron en las colonias Independencia y Obrera, motivados por exceso de ruido producido y apertura fuera de los horarios autorizados en la licencia de funcionamiento municipal.

Proyecto de parque agroindustrial se encuentra en etapa final

Aunque se tenía contemplado entregar el proyecto del parque agroindustrial en meses anteriores, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, señaló que ya se encuentran en la etapa final de éste. En entrevista para El Sol de Morelia, el edil comentó que la propuesta estará lista antes de finalizar el 2022. Además, recordó los esfuerzos hechos para realizarla y que con su construcción espera impulsar a diversas empresas michoacanas.

Busca Alfonso Martínez dignificar a la Policía Morelia

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, señaló que su meta es dignificar el trabajo policial de los elementos municipales mediante capacitaciones e incremento salariales para que realicen su labor a favor de la ciudadanía. Durante la entrega de constancia de cursos de capacitación para el manejo policial, el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González, indicó que buscarán que los elementos permanezcan en capacitación para así recuperar el tiempo perdido ya que en los años anteriores se abandonó esta tarea.

Declaran el 15 de octubre como Día de Duelo Gestacional, Perinatal y Neonatal en Morelia

El Cabildo de Morelia autorizó que el 15 de octubre sea considerado como Día Municipal del Duelo Gestacional, Perinatal y Neonatal. La síndica municipal, Susan Melissa Vásquez Pérez, destacó que en Morelia, en el 2021, se dieron 156 muertes fetales, lo que representa el 24.4 por ciento de las muertes que ocurrieron en todo el estado por esta causa. Informó que en el 2021, de las 639 muertes fetales que tuvieron lugar en Michoacán, 156 fueron en Morelia, “es decir, el 24.4 por ciento, de ahí la importancia del duelo de padres y madres, se debe ser más comprensivos con su pérdida irreparable e insustituible”, dijo.

Cabildo de Morelia ha autorizado 300 licencias para la venta de alcohol en 2022

Durante 2022, el Cabildo de Morelia ha aprobado 300 licencias tipo “C” para la venta de bebidas alcohólicas en distintas zonas de la capital michoacana, las cuales se suman a los



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

6 mil establecimientos que operan con este permiso, informó el secretario del ayuntamiento Yankel Benítez Silva. Las licencias fueron otorgadas para la venta de alcohol en tiendas de abarrotes, bares, antros, restaurantes, restaurant-bar y vinaterías, cuya relación comprometió difundir en los próximos días.

#Morelia Despiden A 29 Polis Por Faltas Y Conducta Grave

Continuar el camino para tener la mejor policía posible para los morelianos requiere de un proceso constante de revisión y depuración, es por ello que, apegada a normatividad, la Policía Morelia ha dado de baja a un total de 29 oficiales, en el firme compromiso de afianzar un óptimo estado de fuerza en beneficio de la ciudadanía. Desde septiembre de 2021, a través de la Comisión de Servicio Profesional de Carrera, Honor y Justicia, o por mutuo acuerdo, se han separado de sus labores al mencionado número de ex oficiales, así como 18 han sido suspendidos y 11 amonestados, principalmente por incumplir el requisito de permanencia o acumular faltas, pero asimismo por actos de corrupción o acciones que traicionen los valores de nuestra corporación.

INFORMACIÓN DE SALUD

Michoacán, sin fechas para eliminar el uso obligatorio del cubreboca

Pese a que la Federación ha lanzado los lineamientos para la nueva convivencia social, en una fase de baja incidencia de infecciones por coronavirus (Covid 19), en Michoacán no se cuenta con una fecha posible para la resolución de la continuidad o eliminación del uso obligado del cubreboca, señaló Elías Ibarra Torres, titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Refirió que estos lineamientos prevén que el empleo del cubreboca no es obligatorio en circunstancia alguna, y solo se recomienda para personas vulnerables ante el agente patógeno o que no han sido vacunados contra el mismo.

Michoacán, sin casos de influenza hasta el momento

El jefe del departamento de Epidemiología de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Fabio Silahua Silva, afirmó que hasta el momento no se tiene registro de casos de influenza en el estado. En entrevista con este medio el especialista indicó que el año pasado se registraron mil 296 casos positivos en todo el país y de los cuales 13 fueron en Michoacán, además de 25 defunciones a nivel nacional.

Reitera Gobierno de Morelia la necesidad de suspender uso de cubrebocas

El Ayuntamiento de Morelia se une a la petición del Gobierno Estatal de suspender el uso del cubrebocas. El Secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, señaló que ya es una necesidad dejar el uso del cubrebocas ante los bajos índices de contagios y muertes por Covid-19. “El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, ya lo ha manifestado en diversas ocasiones la conveniencia de la medida que presenta el Gobierno Estatal, creo que es momento de seguir adelante con nuestras vidas ya de manera normal”.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Este 12 de octubre, marchas y protestas en Morelia



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

Este miércoles 12 de octubre se realizarán varias manifestaciones en la ciudad de Morelia, de distintos grupos y razones, por lo que se pide a la población planear sus salidas con anticipación. El sector IX del SNTE-CNTE Poder de Base realizará una marcha masiva este miércoles en el marco del día de la Resistencia Indígena. La marcha partirá a las 10 de la mañana del obelisco a Lázaro Cárdenas y llegará a Palacio de Gobierno en el Centro Histórico de la capital michoacana.

Más de 50 mil niños sin clases por paro del Sector indígena de maestros

Tal como lo anunciaron en rueda de prensa, este miércoles el Sector IX indígena de la CNTE Poder de Base comenzó su paro de labores. Así lo confirmó Laura Olivia Alonso Ramírez, integrante de dicho sector el cual engloba a tres mil maestros. Se contempla que el paro afecta a 51 mil 257 alumnos. El paro es en protesta por la falta de solución a temas como la basificación de 226 maestros en los municipios de Zamora, Santiago Tangamandapio, Quiroga, Los Reyes, Uruapan, Paracho, Zitácuaro y Pátzcuaro.

Normalistas apedrean autobuses en la Pátzcuaro – Morelia

De nueva cuenta, normalistas se manifestaron este miércoles sobre la carretera Pátzcuaro Morelia, donde retuvieron autobuses de pasajeros y apedrearon las unidades. Los conductores trataron de evitar que fueran despojados de sus unidades, sin embargo, los manifestantes comenzaron a dañar los vehículos rompiendo los cristales. Cabe mencionar que las unidades transportaban pasajeros, aunque hasta el momento no se reportan daños físicos hacia las personas que se trasladaban.

Recuperan ocho vehículos retenidos por el magisterio

Elementos de la Guardia Civil recuperaron ocho vehículos que habían retenidos agremiados de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) fracción azul en diversos puntos de Morelia. Personal del Agrupamiento de Restablecimiento del Orden Público (AROP) se desplegaron a diferentes zona de la capital de Michoacán para recuperar los vehículos que pertenecen a diferentes empresas, informó la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) a través de un comunicado.

Protestan en SEE por recursos para programas educativos en Michoacán

Personal del sector de escuelas integrales de Michoacán se manifiestan en las oficinas centrales de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), este miércoles. El motivo es demandar que se les otorguen los recursos que se requieren para pagar conceptos que están pendientes desde hace meses, para diferentes planteles al interior del estado. En los accesos a las oficinas de la explanada principal de la dependencia es donde se comenzaron a reunir y posteriormente colocar mantas con sus demandas. Buscan que el esquema Alfa reciba el fondo que se le aplicaba anteriormente y que recientemente no lo han recibido y consideran urgente para que la educación que se brinda no se detenga.

Por daños en escuela secundaria de Apatzingán, alumnos toman clases en la calle

Debido a los daños estructurales que dejó el sismo del pasado 19 de septiembre en la Escuela Secundaria Técnica Número 80, de la ciudad de Apatzingán, los alumnos han tenido que tomar clases en la vía pública ante el riesgo de un derrumbe. La mañana de este miércoles, padres de familia acudieron al plantel ubicado en la colonia Rubén Romero, para realizar labores de limpieza en el exterior del inmueble, donde colocaron pupitres bajo la sombra de unos árboles para que ahí, los estudiantes tomaron sus clases.



13 de octubre de 2022

UMSNH sólo tiene recursos para salarios hasta noviembre

El rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl Cárdenas Navarro, informó que sólo hay recursos económicos para cubrir salarios de los trabajadores hasta la segunda quincena de noviembre. En entrevista con medios de comunicación, el rector confirmó que no tendrá recursos para cubrir las dos quincenas de diciembre, el aguinaldo y prestaciones de fin de año para cerca de siete mil trabajadores entre académicos y administrativos.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Michoacán: pipa termina en llamas tras impactarse en puente de la Siglo XXI

La mañana de este miércoles se registró un aparatoso accidente automovilístico en la autopista Siglo XXI en el kilómetro 252+500, cerca de Infiernillo. El reporte preliminar indica que se trató de un tractocamión tipo pipa que se impactó contra la barra de contención lo que provocó su volcadura. El impacto provocó el estallido de los semirremolques, obstruyendo la circulación en ambos sentidos de la citada vialidad.

Niega alcaldesa de Penjamillo haber agredido a su personal

La presidenta municipal de Penjamillo, Xóchitl del Río Carranza, negó las acusaciones en su contra hechas por integrantes del cabildo, ya que la edil señaló que nunca ha atentado contra la vida de alguna persona. Cabe recordar que en días pasados integrantes del Cabildo de Penjamillo denunciaron públicamente que han sido amenazados y hasta golpeados por orden de la alcaldesa de ese municipio, lo que los obligó a la mitad de los integrantes a abandonar el municipio.

Aumenta la violencia intrafamiliar en Michoacán; en Morelia creció 52% este año

Violencia intrafamiliar no para de crecer en la ciudad de Morelia. En lo que va de este 2022 la tendencia incrementó hasta en 52 por ciento respecto a la media histórica con más de 54 incidentes registrados por mes en las distintas colonias de la capital del estado. Cifras oficiales del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) revelaron que incluso en el comparativo con el 2021 la cifra también incrementó. El dato preocupante es que tanto 2021 como el 2020 fueron considerados como años atípicos en violencia al interior de los hogares por el confinamiento y la crisis sanitaria.

¡Tensión en Tierra Caliente! Trasciende que asesinaron a jefe de plaza de un grupo delincuencia

Esta madrugada, presuntamente fue asesinado un jefe de plaza de un grupo delincuencia que operaba en Arteaga y Tumbiscatío, en la Tierra Caliente de Michoacán, zona que, según testimonios, se encuentra en tensión por este hecho; además, también se habla de que el victimario habría sido ejecutado. El asesinato sería un hombre apodado "El Chelís", que habría sido ultimado por otro miembro de la célula delictiva, de nombre Genaro; este último también fue privado de la vida por los guardaespaldas de "El Chelís", según los reportes.

Encuentran restos óseos de seis personas en Huaniqueo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de octubre de 2022

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) inició Carpeta de Investigación con relación a hechos ocurridos en el municipio de Huaniqueo, donde fueron encontrados los restos óseos de seis personas. Hoy, tras recibir el reporte de la noticia criminal, el equipo multidisciplinario de la FGE se trasladó a un predio conocido como Cerro Viejo, ubicado en la localidad de Santa Fe de La Labor, de ese municipio, para llevar a cabo las actuaciones correspondientes a estos hechos.

Excandidato del PVEM por Pátzcuaro, prófugo de la justicia por fraude y perseguido por la Interpol

El excandidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a la presidencia municipal de Pátzcuaro en las pasadas elecciones, José Luis Muñoz Estévez, actualmente es perseguido por la policía internacional, Interpol, debido a que es el líder de la financiera, Grupo Empresarial Mues, que defraudó por millones de pesos a, al menos, 45 personas en Michoacán. Esto se supo, toda vez que fue detenida una de las cómplices del ex candidato en España, la madre del ex candidato, María Florinda M. de 57 años de edad; esto, debido a que por medio de una orden judicial la Fiscalía General del Estado demandó su presentación, toda vez que una de las afectadas conocida como C.A.R. acusó jurídicamente a la susodicha por el fraude de 1 millón 600 mil pesos.